



## Farmacia convocó a los candidatos

Debatieron sobre Ciudad de la Salud, hospital universitario y cupos clínicos

26 MAR 2012 | Salud



La Dra. Lidiette Fonseca González, decana de la Facultad de Farmacia, dirigió el debate de los tres candidatos a la Rectoría (foto Jorge Carvajal Aguirre).

Los candidatos a la Rectoría, M.Sc. Héctor González Morera y los doctores Henning Jensen Pennington y Oldemar Rodríguez Rojas, coincidieron en varios temas durante el noveno debate desarrollado en la Universidad de Costa Rica, en el marco de la contienda electoral que concluirá el 13 de abril, con la votación para elegir al nuevo rector para el período 2012-2016.

Están de acuerdo en la necesidad de modernizar el edificio que ocupa actualmente la Facultad de Farmacia y el equipamiento para el Instituto de Investigaciones

Farmacéuticas (Inifar), así como en brindar el **apoyo al proceso de reacreditación** de esa carrera y en la **defensa de los cupos clínicos** para los estudiantes del Área de la Salud.

El debate se desarrolló el 21 de marzo en el auditorio Gonzalo González, como parte de una Asamblea Ampliada de Facultad, que dirigió la decana, Dra. Lidiette Fonseca González, quien estableció el orden y los tiempos en el uso de la palabra, basándose en el resultado de una rifa que efectuó antes de iniciar la actividad.



En la Asamblea de Facultad participaron muchos estudiantes de la carrera de Farmacia (foto Jorge Carvajal Aguirre).

Hubo un periodo de presentación de candidatos, una sección de preguntas formuladas por el público, se dedicó un tiempo al abordaje de temas generales que, en este caso, giraron en torno a infraestructura y equipamiento, trabajo integrado de docencia, investigación y acción social, interinazgo docente y administrativo, consecuencias de la negociación del FEES y el problema de los estudiantes con alta repitencia en los cursos. Al final cada candidato tuvo cuatro minutos para dar un mensaje de cierre.

### Cupos clínicos

Los tres candidatos se refirieron directamente a la situación que enfrenta la UCR, a partir de una resolución de un juzgado de lo Contencioso Administrativo que la obliga al pago de los cupos clínicos de sus estudiantes. No obstante, la UCR y la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS) firmaron un acuerdo denominado Convenio Marco en el año 2011, el cual garantiza el acceso a las instalaciones hospitalarias y a sus cupos clínicos para sus estudiantes, sin ningún costo, pues la universidad se comprometió a desarrollar un programa de capacitación y actualización de personal e investigación científica en conjunto.



Los docentes y estudiantes de la Facultad de Farmacia estuvieron muy atentos a los planteamientos de los tres candidatos (foto Jorge Carvajal Aguirre).

---

Al respecto el **Dr. Oldemar Rodríguez Rojas**, quien durante el debate hizo uso de la palabra de primero, dijo que **“no puede ser que la CCSS pretenda que paguemos (los cupos clínicos)** siendo que la UCR aporta infinidad de cosas a la salud, empezando por el programa PAIS, que es de felicitar, y está financiando con su presupuesto muchos aspectos que le corresponderían a la CCSS”.

**El M.Sc. Héctor González Morera planteó el respeto al convenio marco, pero en una lucha que favorezca la unión con la CCSS.** “Tenemos que buscar opciones de apoyo entre ambas instituciones, a todos los niveles (...) porque no es una lucha en la competencia, en la separación, sino que debemos buscar mecanismos de coordinación y complementar. Creo que la UCR se merece esos cupos clínicos y no debería pagarlos”.

Para el **Dr. Henning Jensen Pennington** debe privar el respeto absoluto a las condiciones establecidas, porque **“el convenio firmado está por encima de lo que haya establecido un Tribunal de lo Contencioso Administrativo**, es una letra vigente. Mi posición es que tiene que respetarse la letra de lo convenido, porque estamos amparados constitucional y legalmente en todos los aspectos para suscribir ese convenio”.



El Dr. Oldemar Rodríguez Rojas propone que a la Ciudad de la Salud se trasladen todas las escuelas, facultades, centros e institutos de investigación de esa área académica (foto Jorge Carvajal Aguirre).

### **Ciudad de la Salud y Hospital Universitario**

**El Dr. Oldemar Rodríguez Rojas planteó la construcción de una Ciudad de la Salud como respuesta a los problemas de infraestructura que tiene esta área académica. Según lo expresó “hay que dejar de pegar parches e ir a soluciones integrales”.**

Informó que hace dos años presentó un proyecto y este fue aprobado en el Consejo Universitario, para dedicar el terreno contiguo a las instalaciones deportivas a esa Área. “Pienso que una Ciudad de la Salud ahí nos daría una posición de universidad de primer mundo” y “por qué no pensar en construir ahí también el hospital universitario”, afirmó.



El M.Sc. Héctor González Morera expresó su deseo de que la UCR defienda su posición en relación con los cupos clínicos de los estudiantes, pero sin distanciarse de la CCSS. (foto Jorge Carvajal Aguirre).

Se comprometió a que en los próximos cuatro años se urbanice el terreno y se planifique el proyecto, se construyan las clínicas odontológicas del plan de megaproyectos, y el edificio de la Escuela de Tecnologías en Salud. Según su planteamiento al término de ocho años ya podría ser una realidad.

Sobre la posibilidad de financiar un hospital universitario, explicó que los fondos los tiene que aportar la CCSS y debe ser administrado por la UCR, por medio de un convenio marco bien sustentado y negociado.

El M.Sc. Héctor González Morera aclaró que para elaborar los llamados megaproyectos consultaron con las unidades académicas, con respecto a sus necesidades. "Estoy seguro que esta facultad va a contar con ese espacio y con la modernización del edificio que tiene y estamos seguros también que Salud Pública y Tecnologías en Salud van a tener sus edificios cerca de donde se encuentra ubicado el Inisa y la Escuela de Enfermería, que son los terrenos donde se ubican las unidades académicas de la salud", expresó.



El Dr. Henning Jensen Pennington considera que el convenio marco que firmó la UCR con la CCSS en el 2011 está por encima de la resolución del juzgado de lo Contencioso Administrativo (foto Jorge Carvajal Aguirre).

**“Yo más bien veo necesario y conveniente que hablemos de espacios articulados, entre fincas, facultades y escuelas, espacios de jardines donde la gente se encuentre”, agregó.**

**Se manifestó en contra de la idea de un hospital universitario.** “No creo que la UCR deba asumir la administración de un hospital, debe colaborar con la CCSS para el desarrollo de hospitales-escuelas”, y con la participación de los estudiantes de Medicina dar un aporte de servicio mejorado en hospitales, como el de Nicoya y de Liberia, para beneficiar comunidades donde las brechas son abrumadoras, concluyó.

Para el Dr. Henning Jensen Pennington la UCR “en lugar de construir un hospital universitario, debe buscar nuevas formas o mecanismos de colaboración y de apoyo para sustentar la hermandad que han mantenido la UCR y la CCSS” y según lo planteó “establecer convenios para que la UCR acredite a los hospitales de la CCSS como universitarios, tal y como lo hacen otros países”.

También aprovechó para expresarle a la Facultad de Farmacia su apoyo en la labor que desarrollará el centro de bioequivalencias, en el programa de mejoramiento docente y de fortalecimiento a la investigación. Destacó su potencial científico en medicamentos huérfanos y de aquellos derivados de la biodiversidad que, con la creación de redes de trabajo intersectoriales, bien podría encajar en el proyecto de Parque Científico que desea impulsar en su gestión.

“Esta es una facultad emblemática para toda la universidad, que este año cumplirá 115 años”, detalló.

Los candidatos a ocupar la rectoría han participado durante el período de campaña en varias asambleas en las facultades de: Bellas Artes, Ciencias, Ciencias Agroalimentarias e

Ingeniería, así como en un debate organizado por el Sindicato de Empleados Universitarios (Sindeu).

**Lidiette Guerrero Portilla**

Periodista Oficina de Divulgación e Información

[Lidiette.guerrero@ucr.ac.cr](mailto:Lidiette.guerrero@ucr.ac.cr)

**Etiquetas:** [rectoria](#), [foro](#), [debate](#), [facultad de farmacia](#), [campana electoral](#), [teu candidatos](#).